

## **EIBAR / Una forma distinta de aprender**

Abrir un libro y ponerse a leer puede resultar más o menos atractivo en función de lo que encierran las páginas. Sin embargo, encontrarse ante una pregunta y tratar de conseguir la fuente que de la respuesta correcta supone todo un reto. Es lo que ha propuesto el concurso 'Eibarko Ekintzaileak gure kaleetan' (los emprendedores eibarreses en nuestras calles). La entrega de premios ponía fin a una iniciativa que ha contado con 485 participantes a lo largo de tres semanas de preguntas.

El concurso organizado por el Ayuntamiento y la biblioteca Juan San Martín trata de recuperar la figura de aquellos eibarreses que fueron emprendedores en el siglo XIX y que actualmente dan nombre a calles de la localidad. Así, se plantearon preguntas sobre el armero Víctor Sarasketa, el impulsor del cambio de GAC, de fabricante de armas a bicicletas Eulogio Garate y la saga de armeros de la familia Bustindui. El concurso supone una continuación del que el año pasado se centró en la figura de Toribio Echevarría, también en torno al Día internacional del Euskera.

El concurso se dividió en dos secciones, una para menores de 12 años y otra para participantes de todas las edades. Aspectos como el modelo de bicicleta que fabricó la empresa GAC, el rey para el que fabricaba escopetas Víctor Sarasketa o cuál de los Bustindui hizo las pistolas que le regalaron a Fernando VII son algunos de los detalles que se planteaban en las preguntas.

Pero encontrar las respuestas no fue tarea sencilla para muchos participantes. Ejemplo de ello fue la pregunta que buscaba el cargo de Eulogio Garate en el Patronato local de Formación Profesional de Eibar de la Escuela de Armería en 1936. «Solo hubo tres personas acertantes» señalaba la responsable de la biblioteca Eva Alberdi que participó en la entrega de premios junto a la edil de Cultura-Euskara Esther Kareaga. Una de las que encontraron el dato fue Cristina Aguirrebeña, que señalaba la cantidad de detalles interesantes que se encontró buscando la respuesta a las preguntas. «Además, en la Escuela de Armería están todos los que dan nombre hoy en día a las calles». La Biblioteca digital de ciencia y cultura vasca Hedatuz fue la vía para la respuesta correcta, dentro de la digitalización del fondo documental del centenario centro educativo.

### **Premios culturales**

Las preguntas del concurso se diferenciaron por grupos de edad. Así fueron 358 los concursantes de hasta 12 años que tomaron parte a lo largo de tres semanas, y 127 los de edades superiores. En la categoría infantil, las ganadoras en cada semana fueron Ane del Pino, Haizea Esteban y Alex Ugarteburu. Entre los mayores, los premios fueron para Cristina Aguirrebeña, Jon Martínez y Arantza Belategi.

Los premios para los ganadores del concurso consisten en el juego de mesa Kalamuako parlamentua, así como entradas para los espectáculos del Coliseo y el Museo de la Industria Armera, en el caso de los mayores, y pases para el parque infantil del frontón Astelena en el caso de los menores.